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En grec ancien, il y a trois déclinaisons dans lesquelles sont classés tous les noms selon 
leur manière de se décliner, c’est-à-dire de changer de forme suivant les cas (nomina-
�f, voca�f, accusa�f, géni�f et da�f). 

La première déclinaison regroupe les noms, majoritairement féminins, en -α/-η. Elle 
correspond à la première déclinaison la�ne (en -a). 

La deuxième déclinaison regroupe les noms, majoritairement masculins, en -ος et les 
noms neutres en -ον. Elle correspond à la deuxième déclinaison la�ne (en -us et -um). 

La troisième déclinaison regroupe les noms dont le radical se termine soit par une 
consonne soit par -i ou -u. Elle correspond à la troisième et à la quatrième déclinaison 
la�ne. 

Observe la liste ci-dessous qui con�ent tous les noms de la première déclinaison de 
l’Organon 2005. En observant les formes du nomina�f et du géni�f, classe ces noms 
en trois groupes. 

ἡ βασιλεία, ας ‘le royaume, la royauté’ 

ἡ γῆ, ῆς ‘la terre’ 

ἡ ἡμέρα, ας ‘le jour’ 

ἡ θάλαττα, ης ‘la mer’ 

ἡ θεά, ᾶς ‘la déesse’ 

ἡ κεφαλή, ῆς ‘la tête’ 

ἡ μάχη, ης ‘la bataille’ 

ἡ νίκη, ης ‘la victoire’ 

ἡ ψυχή, ῆς ‘l’âme, la vie’ 
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